MEDIO: FECHA: PORTAL FORMATO SIETE, VERACRUZ

14/SEPTIEMBRE/2014





La empresa Fitch Ratings subió la calificación crediticia del Gobierno del Estado de Veracruz a BBB, resaltando la mejora en el nivel de recaudación y la reducción en el gasto público estatal.

Sin embargo, destaca lo comprometido de las finanzas, a través de las participaciones federales, la nula inversión en obra pública y el hecho de que los pasivos, hasta junio del 2014, ascienden a más de 39 mil millones de pesos, lo que pone en riesgo la "sostenibilidad" de la deuda.

En términos económicos, la sostenibilidad de la deuda se define como la capacidad de un país o estado para cumplir sus obligaciones, sin recurrir a contratar más pasivos o sin acumular atrasos en sus pagos.

El documento que se muestra en el <u>sitio oficial</u>, fechado el pasado 12 de septiembre y que se elaboró a petición del propio gobierno, destaca la importancia de la más reciente reforma a la ley del IPE, en el que señala que si bien se disminuirá el subsidio del Estado, no implica que concluye la contingencia administrativa para hacer operar al Instituto y se alerta que darán seguimiento a los mecanismos que se apliquen en esa materia.



Las obras sin terninar o recortadas por falta de presupuesto.

Declara que los factores "claves de la calificación" se fundamentan en el fortalecimiento de la flexibilidad financiera de los últimos 2 años y en la disminución significativa del pasivo no bancario y el gasto operacional bajó al cierre de 2013, así como el cumplimiento del pago puntual de la deuda a la que se han destinado 3 mil 931 millones de pesos.

El documento destaca que las limitantes más importantes de la calificación del Estado están relacionadas con la deuda y los pasivos contingentes relacionados con pensiones. "porque presionan de forma importante las finanzas estatales".

Recaudación histórica en los últimos siete años

En cuanto al desempeño financiero, Veracruz presenta, al igual que la mayoría de las entidades en México, una dependencia de recursos federales. Sin embargo, son destacables las acciones de la administración destinadas a incrementar los ingresos estatales que le permitieron incrementar en un 6.8 sus ingresos ordinarios en el 2013, el más alto en los últimos ocho años.

Y redujo el gasto operacional en 2.9 por ciento en relación al 2012. "La expectativa de Fitch es que las acciones de fortalecimiento recaudatorio y de control del gasto operacional continúen, de lo contrario la sostenibilidad de la deuda podría verse limitada. Fitch dará seguimiento oportuno a este indicador".

La deuda no cuadra

Según la información de la calificadora, hasta el 30 de junio de 2014, los compromisos financieros del estado de Veracruz ascendieron a 38 mil 172 millones de pesos, que se componen por 27 mil 565 millones de pesos de 15 créditos y se habla de otros 12 mil 593 millones, por la emisión de certificados bursátiles, así como un pasivo circulante de 3 mil 825 millones, lo que suma un total de 43 mil 983 millones de pesos.



Los niveles de pobreza han aumentado.

Hay que destacar que en el mismo documento se habla de "sensibilidad de la calificación" y ahí se enlistan 17 créditos con diferentes instituciones por 32 mil 96 millones de pesos, de los cuales se tiene pendiente de pago 30 mil 54 millones de pesos.

Adicionalmente se le suman las emisiones bursátiles por un monto de 5 mil 525 millones de pesos, de los que aún se debe 5 mil 292 millones de pesos.

Al cuantificar las cantidades en las que se sustenta la valoración de la calificadora, el monto total de deuda para junio del 2014, sumando pasivo circulante es de 39 mil 404 millones de pesos, dejando de lado los pasivos de los municipios en los que Veracruz es deudor solidario.

Empeñados el 70% de los ingresos federales

"Todos los créditos tienen como fuente de pago un porcentaje del fondo general de participaciones (FGP) que le corresponden al Estado, recurso que se transfiere directamente de la Tesorería de la Federación al fideicomiso correspondiente. A la fecha, el Estado tiene afectado 76.9% del FGP que respalda la totalidad de la deuda".

Por su parte, el servicio de la deuda ascendió a 3 mil ,931 millones, representando 57.2% del ahorro. En 2013 la gran mayoría de los créditos inició los pagos de capital, por lo que el servicio de la deuda para los próximos años se estima sea superior a dicho porcentaje del ahorro interno.

"Esta situación presionará las finanzas de no generarse ahorros, similares o superiores, que les permitan mantener tanto la disciplina fiscal de los últimos 2 años como los niveles de pasivo y/o disponibilidad de efectivo".

Al referirse al pasivo circulante destaca que hasta el 30 de junio se le debe a proveedores y prestadores de servicios un total de 3 mil 825 millones de pesos, una cantidad menor al 2013, cuando en el mismo periodo se debían 5 mil 449 millones, pero se destaca que como una limitante, después de contratar créditos y bursatilizar la tenencia se estableció la restricción de no poder elevar el monto de pendientes de paso a 4,120 millones de pesos.

Se reconoce que la deuda a obligado a que en los últimos 3 años, el nivel de inversión total (inversión con recursos estatales y federales) fue de apenas 8.0% del gasto total del gobierno, "lo anterior es una debilidad y una limitante para la calificación del Estado, ya que los niveles de endeudamiento mayores no se han reflejado totalmente en la inversión".